

La ministra Jeannette Jara tuvo que responder por caso Monsalve: Analistas debaten presencia de Vallejo en Río en medio de crisis por declaración judicial de Boric

Señalan que puede ser su despedida internacional antes de irse de prenatal. Hoy la titular de la Segegob firma un acuerdo con su par del gobierno de Lula.

JORGE SOTO

Desde Río de Janeiro

Poco más de 48 horas estará en Brasil la ministra Secretaria General de Gobierno, Camila Vallejo, quien arribó al país durante la noche del domingo y retornará a Santiago el martes con el Presidente Boric.

Sin duda, Vallejo ha sido la ministra de esa cartera que más ha viajado fuera del país, con pasos previos en Francia, Estados Unidos, Luxemburgo, China, y Brasil por partida doble.

Ayer la vocera siguió atenta las exposiciones de líderes como Lula da Silva, Emmanuel Macron, Javier Milei y Joe Biden, entre otros.

Mientras eso ocurría, la ministra Jeannette Jara respondía en La Moneda seis preguntas del caso Monsalve a raíz de la decla-



Vallejo (al fondo) y el canciller Van Klaveren siguieron la declaración del mandatario en el G20.

ración judicial del mandatario Gabriel Boric.

Las actividades de Vallejo en Río no consisten solo en acompañar a Boric. Hoy firmará un memorando de entendimiento con su par de Brasil, Paulo Severo Pimenta y tendrá que asistir a un foro sobre la iniciativa global para la

integridad informativa sobre el cambio climático en un panel de la Unesco y distintos países del G20. Está contemplado que la ministra también acompañe a Gabriel Boric en todas las reuniones bilaterales, incluyendo la más relevante: el encuentro entre el Presidente y el Primer Ministro de In-

dia, Nevadra Modi, a quien Boric saludó afectuosamente ayer.

En el Gobierno defienden su presencia en Brasil puesto que señalan que la titular de la Segegob es un actor político relevante para el Ejecutivo y con alta aprobación, lo que en política exterior es una señal de la importancia que Chile les da a los encuentros multilaterales.

Analistas debaten la pertinencia de la presencia de Vallejo en Brasil. Ignacio Imas, de Imaginación, dijo: "Yo creo que es una despedida, antes de irse al prenatal, es un gesto hacia ella. La proyecta como una figura de relevancia para el gobierno. Ya acompañó al Presidente en la toma de mando el 2023, porque es uno de los pocos lugares donde ella además es vista como una referente. El PT tiene un arrastre importante en los sectores jóvenes, similar a lo que ocurre con la ministra acá", dice.

Tomás Duval añadió: "El viaje de la ministra Vallejo me parece que más que ser parte de la Cumbre G20, se encuentra inserto en establecer una agenda con el gobierno brasileño y otras instituciones en materia de lo que se denomina la agenda de desinformación, que tenga mayor proyección en el tiempo; y por otra, refleja la cercanía de esta con el Presidente Boric. Con todo, puede ser una prueba para quien la reemplaza en el cargo dado que tendrá una ausencia por maternidad".

Las distintas versiones sobre fallido encuentro de Boric y Milei por el Tratado de Paz

Pese a la disposición de ambas cancillerías, los topes de agenda fueron la razón oficial del Gobierno de Chile tras conocerse que finalmente la conmemoración de los 40 años del Tratado de Paz y Amistad entre Chile y Argentina quedará circunscrito al viaje al Vaticano de los ministros Alberto van Klaveren y Gustavo Werthein el 25 de noviembre.

Ambos secretarios de Estado tuvieron un breve encuentro ayer en Río por el G20.

Desde el Gobierno, transmiten que se buscaron distintas formas de concretar una actividad para conmemorar la fecha, pero que lamentablemente eso no se pudo concretar.

Pero también hay versiones desde Argentina que apuntan a que Chile siempre estuvo más predispuesto a que se diera la reunión, pero que fue la Casa Rosada la que nunca tuvo contemplado juntar al mandatario Milei con Boric, quienes aún no tienen su primera bilateral.